19 JULIO 2024 Mensaje BALAK 13 TAMUZ 5784 Horarios de Shabat: 17:38 hrs. / 18:36 hrs. Kabalat Shabat: 19:00 hrs.

# JADASHOT 2.0





#### **NOTAS CORTAS**

ras nueve meses de guerra, Israel concentra sus operaciones en el sur de la Franja, donde ha desmantelado varios kms de túneles, muchos ubicados junto a la frontera con Egipto y, que según las FDI eran utilizados por el grupo para introducir armas en el territorio israelí. La DFI, señaló que hace dos días desmanteló un túnel del grupo islamista Hamás en la Franja de Gaza, mismo que en junio fue utilizado por varios terroristas para tratar de infiltrarse en Israel.

- "No debería estar aquí, debería estar muerto", dijo Trump. El expresidente explicó que en el momento exacto en que el tirador abrió fuego, inclinó la cabeza ligeramente hacia la derecha, para leer un gráfico sobre inmigración. "Por suerte o por D'os, mucha gente dice que es por D'os, es que todavía estoy aquí", concluyó Trump. ¿Ustedes que creen?
- Supimos que, un coro de adolescentes israelíes y palestinos se ganó corazones, aplausos y la oportunidad de ganar un millón de dólares con una exitosa audición de "America's Got Talent", que se transmitió el martes por la noche.

El Coro Juvenil de Jerusalem interpretó "Home" de Phillip Phillips, un himno que imagina un futuro seguro y confortable después de tiempos difíciles, con letras cuya resonancia en el clima posterior al 7 de octubre es inconfundible.

• El banco de Israel anunció que pospondrá el lanzamiento de la versión digital del shekel. Si bien la institución sigue comprometida con los planes para instalar el uso de una moneda digital en el país, con el objetivo de mejorar el sistema de pagos, consideran mejor esperar a que otros países, sobre todo los europeos, regulen este tipo de medidas financieras digitales.

La frase de reflexión de esta semana: "Deja de esperar lealtad de personas que ni siquiera pueden darte honestidad".

Excelente semana para todos.

Shabat Shalom!

Jeanette Lewandowski Hassón





#### **Editor General**

Jeanette Lewandowski H.

#### Colaboradores

Cindy Weiss K.
Roberto Amon Cabelli
Jael Lambeth
Ramy Wurgaft
Esther Croudo Bitrán

#### **Rabinos**

Efraim Rosenzweig Daniel Zang

#### Diseño y diagramación

Claudia Sepúlveda G.

Los artículos firmados no representan necesariamente la opinión de la Comunidad Sefaradí



Av. Las Condes 8361, Santiago de Chile



+56 22 202 0330



socios@sefaradies.cl



www.sefaradies.cl



WhatsApp Socios: +56 9 7247 8600



Síguenos en:



Facebook: Comunidad Sefaradí de Chile @sefaradies



YouTube: Comunidad Sefaradí de Chile



#### MENSAJE PARASHAT BALAK

(Números 22:2-25:9)



alak, rey de Moav, da nombre a estos capítulos; sin embargo, el personaje dominante del relato es Bilam, el profeta gentil de estatura espiritual comparable a la de Moshé Rabenu. La presencia de este profeta impide que otros pueblos justifiquen sus errores y aleguen que, de haber tenido un líder espiritual comparable al del Pueblo hebreo, hubieran alcanzado niveles más elevados.

Nuestro texto cuenta que Bilam fue invitado por Balak para maldecir al Pueblo hebreo, después de haber concluido que la manera tradicional de enfrentar un adversario no podía ser aplicada en el caso hebreo. En este sentido, otros pueblos habían fracasado al batallar con armas. Balak concluyó que la energía de los hebreos tenía una calidad espiritual, por lo tanto, era en este campo que se debía conducir el enfrentamiento. Balak quedó desengañado de Bilam, quien, en lugar de maldecir, bendijo al Pueblo hebreo. Al observar al pueblo desde la cima de un monte, Bilam no pudo evitar su admiración por el campamento hebreo y se vio obligado a exclamar: "Ma tovú ohaleja Yaacov, mishkenoteja Israel", "Cuán buenas son tus tiendas, Yaacov, tus habitaciones, Israel", frase que se utiliza para comenzar las plegarias diarias matutinas.

Está claro que la intención de Bilam era maldecir al Pueblo, utilizar sus poderes para herir a los hebreos. ¿Por qué los bendijo? Tal vez, porque como hombre inspirado por D'os, no pudo cambiar lo que veía y debió aplaudir la vida pacífica y armoniosa que reinaba en el campamento hebreo.

De acuerdo con el Midrash, ohaleja y mishkenoteja se refiere a las sinagogas y casas de estudio. Bilam tuvo que reconocer que estaba en presencia de un grupo humano que había roto los esquemas de la idolatría y que estaba escalando niveles de espiritualidad hasta entonces desconocidos. Los padres transmitían a sus hijos los valores que Moshé había inculcado.

El Rebe de Slonim, autor de Netivot Shalom, sugiere que el poder nefasto de Bilam sólo podía tener efecto sobre un individuo, pero era ineficaz frente al colectivo. Cuando Bilam visualizó a la comunidad hebrea en su totalidad y observó el espíritu de armonía y entendimiento entre la gente, sus poderes para maldecir quedaron anulados. La obvia moraleja es que frente a la unidad y la coincidencia en los valores no existe enemigo o adversidad que sean invencibles.

La historia judía da testimonio de lo antedicho. La solidaridad y la unión que reinó en el seno del Pueblo permitieron que éste sobreviviera a todos los atentados en su contra. Si se toma en cuenta la diversidad, resultado de la dispersión del Pueblo judío por los confines de la tierra, se puede concluir que la coincidencia y la armonía reinante en el seno del pueblo tienen una raíz filosófica o espiritual. El texto bíblico es probablemente el cemento que convierte a un grupo disperso en una unidad.

Shabat Shalom!



# A propósito del senador JD Vance Y SU MIRADA ACERCA DE ISRAEL

JD Vance es abiertamente pro-Israel, pero también es conocido como "aislacionista

No resulta muy popular o conocido el oír que un político es aislacionista, un término para mí al menos, bastante desconocido. Pues bien, el vocablo se refiere a una categoría de políticas exteriores institucionalizadas por líderes que afirman que, los mejores intereses de las naciones se sirven mejor si se mantienen a distancia de los asuntos de otros países. En palabras sencillas, es la actitud opuesta a la formación de alianzas y a la intervención activa en los asuntos internacionales, pretende que la mejor política exterior consiste en no implicarse en los conflictos de otras potencias, al considerarlos ajenos a los propios intereses.

Sabían que el senador de Ohio JD Vance, recién nominado por Donald Trump como candidato a vicepresidente del Partido Republicano, inculpó al presidente estadounidense Biden de "hacer cada vez más difícil" que Israel derrote a Hamás, señalando que sus políticas estaban prolongando innecesariamente la guerra, e impidiendo el acercamiento entre Israel y Arabia Saudita.

Vance, dijo también que Israel debería ganar y poner fin a la guerra en Gaza "lo más rápido posible", para permitir que "los israelíes y los estados árabes sunitas" formen un frente unido contra Irán

"Apoyo a Israel y su lucha contra Hamás" añadiendo: "Sin duda, aprecio a los ucranianos que luchan contra Rusia, pero no creo que a Estados Unidos le convenga seguir financiando una guerra interminable".

Anteriormente, en una entrevista otorgada a la cadena de noticias CNN en mayo de este año, Vance llamó a



permitir que los israelíes manejen la guerra "como mejor les parezca". Y responsabilizó a Hamás por los daños que la guerra está causando a los palestinos.

Vance sostuvo que es importante analizar los casos de Israel y de Ucrania "por separado" ya que "no son lo mismo".

Vance además viajó a Israel en 2022, donde entre otros lugares visitó naturalmente el Muro de los Lamentos en Jerusalem.



# Una buena forma de ayudar COCINAR CON AMOR Y ESPERANZA

# Cada vez más soldados solicitan comidas, ya que la guerra desafortunadamente no termina.

Son Raya y Dina, de Naharia, una pequeña ciudad israelí cerca de la frontera con Líbano. Ellas junto a un grupo de vecinos y otras personas, cocinan comidas caseras- durante los días laborables y también los fines de semana-, para unos 450 soldados en el frente.

Preguntaron cómo podían ayudar. No tenían dinero para gastar, pero les fascina cocinar y disponen de tiempo libre. Así fue que empezaron a cocinar para los soldados; les encantó sentirse útiles, y se lo contaron a otros. Se reunieron con un grupo de vecinos y amigos, solicitaron ayuda a los lugareños para abastecerse de alimentos, incluso un joven aportó con una cocina para preparar la comida.

Recientemente han cocinado un récord de más de 3 mil comidas, con cerca de 30 voluntarios trabajando durante toda la noche y cocinando literalmente toneladas de comestible (alrededor de 1600 kg de carne, pollo, guarniciones y verduras.

Aquí no hay grandes organizaciones involucradas, ningún director ejecutivo que reciba su sueldo, ni grandes campañas. Somos solo nosotros, todos voluntarios. Cada centavo que llega se destina 100 % a comprar comida para los soldados.

El 7 de octubre de 2023, hace ya más de 9 meses que los terroristas de Hamás invadieron Israel desde Gaza y asesinaron a 1.200 hombres, mujeres, niños y guaguas. Desde entonces, Israel ha estado en guerra, y no sólo en Gaza. Hezbolá, una organización terrorista -aún más grande y más armada que Hamás-, ataca la frontera norte de Israel todos los días con cohetes, morteros, misiles antitanques y aviones no tripulados. El norte de Israel está bajo la amenaza constante de



una invasión que puede hacer que el 7 de octubre palidezca en comparación. Miles de soldados israelíes están luchando para proteger esa frontera.

Lamentablemente, los gastos de los alimentos superan las posibilidades de cualquier persona (ahora se necesitan unos 12 mil dólares semanales y llevan meses haciéndolo, todo gracias a las donaciones de cientos de miles de personas). Intentan seguir alimentando a los jayalim (soldados), e incluso alimentar a más si fuese necesario.

Dina Bitton fue homenajeada en el Concurso Internacional de Biblia en la televisión nacional israelí, representando al movimiento de voluntariado ciudadano de Israel.

# "Sabores de la memoria"

# MANTENIENDO VIVO EL RECUERDO DE LOS CAÍDOS EL 7 DE OCTUBRE

La iniciativa, impulsada por la Organización Sionista Mundial y Wizo Mundial, se ha replicado en más de 10 países alrededor del mundo y contó con la participación de más de veinte mujeres de nuestra comunidad.

En una emotiva jornada, casi un centenar de mujeres de las diferentes comunidades judías del país, se reunieron para rendir homenaie

a las víctimas del atentado perpetrado por el grupo terrorista Hamás el 7 de octubre de 2023. La actividad "Sabores de la Memoria", organizada por Wizo y la Organización Sionista Mundial, tuvo como objetivo preservar la memoria de los caídos a través de sus recetas preferidas.

En la mencionada actividad, las mujeres asistentes pusieron -literalmente- las manos en la masa para preparar una receta en honor a uno de los caídos el 7 de octubre 2023. Tal como lo mencionó Anat Vidor, presidenta de WIZO Mundial en una carta que envió para la ocasión, "nos permite honrar la memoria de los caídos y, a través de sus recetas preferidas, preservamos su recuerdo en el tiempo, más allá de las lágrimas, dolor y el vacío que han dejado".

"Sabores de la Memoria" es, en palabras de Nerya Meir, jefe del departamento de actividades para la diáspora de la Organización Sionista Mundial, "una iniciativa única, para conmemorar a los soldados caídos en batalla y a las personas civiles víctimas del terrorismo. La cocina se convierte en una vía efectiva de recordación y construcción de memoria, humanizando las cifras frías y cuantiosas de muertos y caídos"

En la edición de "Sabores de la Memoria" realizada el lunes, más de veinte mujeres de nuestra Comunidad Sefaradí, encabezadas por la Presidenta del Directorio, Mery Nachari, llegaron dispuestas a aprender una nueva receta y recordar a la soldado Sahar Saudyan (Z'L) quien tenía sólo 21 años cuando fue asesinada por los terroristas hace ya más de 9 meses. Siguiendo las indicaciones de la conocida chef, Ivy Lehmann, las asistentes se arrojaron entre risas y emoción a preparar rogalaj de chocolate, receta que era usual que Sahar preparara los días en que estaba de descanso del ejército.

Compartimos con ustedes la receta, de manera que todos podamos seguir recordando a Sahar Saudyan y que juntos podamos endulzar la memoria de los demás fallecidos desde ese fatídico día.

# Rogalaj de chocolate Por Sahar Saudyan (Z'L)

#### Ingredientes:

3 tazas de harina 1 vaso de agua tibia

1/2 taza de aceite de oliva

1 cucharada de levadura seca

1/2 cucharadita de sal

Nutella o cualquier otra pasta para untar



En una batidora con gancho para amasar, mezclar todos los ingredientes durante unos 7 minutos. Tapar la masa hasta que duplique su volumen (aproximadamente una hora y media).

Dividir la masa en 3 partes iguales

Estirar cada uno de ellos sobre una superficie enha-

Untar con la pasta que desees. Enrollar, cortar en trozos pequeños y llevar todos juntos a un horno precalentado a 200 °C (horneado normal), durante exactamente 8 minutos

Sacar y espolvorear azúcar flor.















Los nombres de los meses del calendario hebreo son originarios de Babilonia. El Pueblo judío adoptó estos nombres babilonios durante el exilio de setenta años allí. Sin embargo, de todos los nombres que se adoptaron, Tamuz destaca particularmente por ser el nombre de un ídolo babilonio. ¿Por qué nuestros sabios permitirían que dentro de la santidad del judaísmo se adoptara el nombre de un ídolo?

Parece que la elección de los sabios por nombre del falso dios Tamuz nos brinda un caso práctico del problema de la idolatría y su solución. El mes de Tamuz es, por ende, el mejor momento del año para entender y practicar el proceso de transformación.

Al mes de Tamuz, que este año correspondió su inicio el 9 de julio, se le recuerda principalmente por el día número diecisiete (este año 2024, mar-

tes 23 de julio) Día en el que se hace un ayuno por cinco tragedias que ocurrieron en dicha fecha:

- 1. se construyó el Becerro de Oro y Moisés rompió las tablas.
- 2. Jerusalem fue sitiada y sus murallas derribadas
- 3. Se detuvieron los sacrificios en el templo
- 4. los romanos colocaron un ídolo al interior del templo y 5. los romanos quemaron un rollo de Torá.

También se le recuerda porque a raíz de esta fecha empieza el periodo de luto de tres semanas, que sucede desde el diecisiete de tamuz hasta el nueve de av, Tisha B' Av, en que se conmemora la destrucción del Templo.













### Actividades de nuestra comunidad

#### **KABALAT SHABALAT**

Te esperamos para compartir en familia Kabalat Shabat. a las 19.00 hrs.

#### SHAJARIT de SHABAT

Mañana sábado 20 de julio, te esperamos en nuestra sinagoga, en el servicio de Shajarit, a las 09:00 am. Posteriormente te invitamos al kidush con los interesantes comentarios de la parashá. En caso de no poder asistir, los invitamos cordialmente a toma el Sidur, conectarte con D'os y realizar las lecturas y meditaciones personales en la calidez de tu hogar.

#### **KIDUSHIM**

Te invitamos cordialmente a acercarte a secretaria de la comunidad, e informarte de cómo poder colaborar en el kidush, al momento de honrar la bendita memoria de tus seres queridos.

#### **YAMIM NORAIM 2024**

Se acercan las Altas Fiestas 5785 (2 al 4 octubre Rosh Hashaná y 11 - 12 octubre Yom Kipur) Reserven sus entradas con antelación.

#### Clases de HEBREO Nivel I

Si deseas aprender hebreo de manera fácil, rápida y entretenida, sumado a un excelente profesor, infórmate ahora mismo en nuestra secretaria con Deborah. Las clases son los días Jueves de 17:30 a 18:30 hrs.

#### **TEFILOT de Shajarit y Estudios**

Los lunes y jueves a las 09:00 am, acompáñanos en nuestros rezos matinales, donde nos ponemos tefilin y luego estudiamos parashat hashavúa (lunes) y Haftará (jueves). Sobre todo, si tienes que recordar- por aniversario- a algún ser amado. ¡Juntos somos más!

#### **BIENVENIDO AL MUNDO**

Les presentamos a Mateo Álvarez Abaud, quien nació el pasado 8 de julio. Es hijo de Diego y Yael y hermanito de Valentina. ¡Mazal Tov a toda la mishpaiá!

#### **COMUNIDAD SEFARADI 100 AÑOS**

#### **RECUERDOS EN FOTOS**

Como olvidar las celebraciones de fin de año en nuestros salones de Lyon





#### ÁRBOL de la VIDA

Significativo y tradicional símbolo dentro del judaísmo. Si deseas dejar plasmado en sus hojas el recuerdo de algún ser amado, hazlo saber en secretaria.



#### SIMJAT BAT & Siete Candelas

¿Quieres cumplir con esta hermosa tradición?, acércate a conversar con nuestros rabinos Zang y Rosenzweig, quienes te dirán la forma en que puedes realizar esta bonita ceremonia dedicada a las niñitas.

#### **OZER DALIM**

Que tu mano derecha no sepa lo que da la izquierda. Bienvenidos quienes deseen colaborar con la campaña de solidaridad al más necesitado.



Cta. Corriente: 00-316-04743-00 Bco. Edwards. A nombre de: Elias Colodro Rut 7.049.501- 5

email: elias@colodro.cl



### Actividades de nuestra comunidad

#### **TALMUD TORA**

Si tus hijos, nietos o sobrinos están en edad de realizar su ceremonia de Bar (t) Mitzvá durante el año 2025, ven a conversar con nuestros rabanim, para así inscribirlos en las dinámicas clases junto al rabino Rosenzweig y los jóvenes morim Jonathan y Federico Zang. Para inscripciones contactarse con la secretaria de la comunidad.



#### **APRENDIENDO HEBREO** con Luz Perelman

Desde ahora comenzaremos a aprender cosas básicas del idioma hebreo, que estamos seguros serán de alguna avuda. Hoy aprenderemos sobre distintas partes del cuerpo:

Cuerpo: Guf

Partes del cuerpo: Jelkei haguf

Cabeza: Rosh Ojo/s: Ayn/Enaim

Nariz: Af Boca: Pe

Oreja/s: Ozen/ Oznaim Hombro/s: Katef/Ktefaim

Pecho: Jazé

Brazo/s: Yad/Yadaim Codo/s: Marpek/ Marpekim

Mano: Kaf yad

Dedo/s: Etzba/ Etzbaot Estómago: Béten Espalda: Gav

Ombligo: Pupik

Pierna/s: Requel/ Raglaim

Pie: Kaf Reguel

Rodilla/s: Berej/ Birkaim

#### ALMORZANDO CON EL RAB ZANG

Educativos y sabrosos almuerzos, donde el menú principal, es sin duda, el apasionante ESTUDIO DE LA TORA. Inscríbete y disfruta el agradable momento que te ofrecemos a la hora de almuerzo, cada jueves a partir de las 13:30 hrs en la cafetería del EIM, donde solo pagas tu comida. ¡Te esperamos!





### **COMUNITARIAS**

#### **DICHOS EN LADINO**

Si te sabes algún dicho en djudeoespañol, sería fantástico si lo mandas a sefaradies@sefaradies.cl, sección Dichos en Ladino de revista Jadashot, para así nosotros publicarlo. ¡Juntos aprendemos más!

"Ni luvia sin truenos, ni parto sin dolores"

#### **DIAS INTERNACIONALES**

Esta semana se conmemoraron los días internacionales de: Habilidades de la Juventud, Serpiente, Escucha, Iberoamérica, Ajedrez, Luna, Amigo, Perro, Gazpacho ...entre muchos otros.

#### **iSOCIABILIDAD Y BIENESTAR**

Área encargada de brindar apoyo y soporte a nuestros socios, que en ocasiones se ven enfrentados por momentos difíciles de sobrellevar, como también de entregar afecto y dulzura en momentos de felicidad. Contactarse con Saúl Leder, gerente de la comunidad.

#### **REFUÁ SHLEIMA**

Si sabes de amigos o conoces a personas que se encuentren delicadas de salud y/o internadas en algún centro médico, llámanos o hazlo saber prontamente; de este modo, nuestros rabinos Zang y Rosenzweig podrán visitarlos, además de rogar al Todopoderoso, por la pronta sanación de su cuerpo.

#### **REFUOT**

Cada Shabat, recordamos a nuestros seres queridos que están delicados de salud, pidiendo al Todopoderoso por su pronta mejoría. Invitamos a los familiares y amigos de las personas que están atravesando problemas de salud, a venir a nuestros servicios de los viernes o sábados, para así entre todos, realizar la petición de Refua Shleimá.

#### **CORO SEFARAD**

Si te gusta cantar (en ladino, hebreo, turco, arameo, ...), aprender desde melodías españolas medievales hasta ritmos turcos y marroquíes ¡ven! y verás que, además de



aprender sobre folclor y liturgia a través de la música, te encontrarás con un lindo grupo humano. Todos los sábados de 16:30 a 18:30.p.m Inscripciones en Secretaría

**ATENCION:** ¡ya empezó a ensayar para Yom Kipur! Requiere voces adicionales para: soprano, mezzosoprano/contralto, tenor y barítono/bajo.

#### **EL SABER NO OCUPA ESPACIO**

Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos ingresarla dentro de su léxico y tal vez, algún día les será de utilidad conocerla. ENTE: Lo que es, existe o puede existir. Ser, criatura.

#### **NUEVO SIDUR**

Contamos desde hace un tiempo con nuevos sidurim, que en forma amigable nos permiten seguir las oraciones de los servicios de kabalat Shabat. Aquellos de ustedes que deseen tener su propio Sidur en casa, favor contactarse con Deborah en secretaria.



#### Comité de DAMAS

Encargado del área Culto-Social de la comunidad. Las Damas CIS están siempre listas y dispuestas a apoyar buenas causas.

Las Damas están organizando una sabrosa tallarinata para fines del próximo mes. Vayan desde ahora agendando el viernes 30 de agosto, ¡ya que será un imperdible!! Si deseas colaborar con tu presencia o apoyar en alguna de sus campañas, comunícate con Jeanette Lewandowski al +56 9 6369 7684 ¡Juntos logramos más!

#### **BIKUR Jolim**

Alentamos, acompañamos y apoyamos a nuestros socios que se encuentran delicados de salud. Invitamos a quienes deseen integrar el grupo de bikur jolim, a ponerse en contacto con nuestros rabinos Daniel Zang y Efraim Rosenzweig.

#### AYUDA ESPIRITUAL

Frente a cierto tipo de ansiedades, inquietudes, angustias, intranquilidades, dudas existenciales y/o espirituales, te reconfortará comunicarte con la comunidad y solicitar hablar con nuestros rabinos, quienes seguramente te podrán guiar, para así buscar en conjunto la apropiada solución. ¡Veras que para todo existe alguna salida!

#### Campaña FIDEOS en apoyo a RESHET

Si deseas ayudar a lograr la meta mensual de 100 paquetes de pasta, comunícate con nosotros o ven a dejarlas a la comunidad. ¡juntos somos y hacemos más! Nota: Espirales, spaguetti, tallarines, etc.

### STEFANÍA ROITMAN

ació en la ciudad de Buenos Aires, Argentina, el 18 de julio de 1994, el mismo día que ocurrió el Atentado a la AMIA. Es hija de Gabriel Roitman y Valeria Abraham.

Conocida artísticamente como Stefi Roitman, es presentadora Argentina, actriz y modelo. Empezó su carrera como modelo, realizando diversas campañas publicitarias para la marca de ropa juvenil 47 Street.

A partir del 2015, se convierte en una de las conductoras del ciclo infantil Hi-5 Fiesta emitido por Discovery Kids. Allí se destacó por ser la encargada del segmento de Juegos de palabras junto a Charlafina

Luego de su paso por la quinta temporada de Operación Triunfo en 2012, Roitman comenzó sus estudios universitarios en la Universidad Torcuato Di Tella en Buenos Aires, donde cursó la carrera de Licenciatura en Economía Empresarial, la cual finalizó en 2018

En enero de 2022 contrajeron matrimonio en Argentina. A través de su pareja, es nuera del cantante argentino-venezolano Ricardo Montaner y de Marlene Rodríguez, y cuñada de los cantantes Mau Montaner y Evaluna Montaner.

Vive en el estado de Florida junto a su marido Ricky Montaner.



# CumpleanoS

- 19 ARIEL FUENTES BUIGLEY ALVARO SALAS WALACH
- **20** ELISA COHEN SILVA ESTER VDA. DE PÉREZ KLERMAN VERA
- **21** NICOLE BASIS ROBALINO
- 22 IRENE ASSAEL CAMHI
  EVA DE MAYO ERGAS VDA.DE ARUESTE
  MARIO HASSON CAMHI
  GABRIEL JORGE ORSZAG POSA

- 23 CRISTIAN GURFINKEL ALVO
- 24 ALBERTO ALVO CAMHI
  MATILDE CAMHI LEVY VDA. DE HASSÓN
  PATRICIA JACARD VENTURA
  NICOLÁS LEVI TORRES
  ARIEL SAWICKI MAZZA
- 25 MARIA GONZALEZ CORNEJO



### **\***

### **CANELONES DE BERENJENA**

#### **INGREDIENTES**

1 berenjena grande 120 gr de atún al natural 1 huevo cocido Pimienta molida Salsa de tomate Queso rallado



#### **PREPARACIÓN**

Precalentar el horno a 200°C.

Lavar la berenjena, cortar los extremos y laminar con una mandolina.

Triturar el atún con el huevo cocido y una cucharadita de salsa de tomate.

Rellenar las láminas de berenjena con la mezcla, enrollar y asegurar con palillos. Colocar los canelones en un molde, sazonar con pimienta, agregar más salsa y hornear 20-30 minutos.

Añadir queso rallado y hornear hasta que funda.





Benjamín Netanyahu, defendió en un acalorado debate en la Knéset, su estrategia de "presión, presión y más presión "en la Franja de Gaza, donde más de 38 mil personas han muerto y miles están desaparecidas, luego de nueve meses de intensos bombardeos.

#### JEVRA KADISHA Y CEMENTERIO

Este Viernes 19 de Julio recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 20 de Julio.

#### **FALLECIDOS LOS ÚLTIMOS 11 MESES**

Estrella Alaluf Palombo (Z"L)
Myriam Grez Levy (Z"L)
Ester Sabah Jaime (Z"L)
Tina Pardo Aroesti (Z"L)
Judith Ergas Friedman (Z"L)
Adela Alvo Camhi (Z"L)
Georges Claude Gerard Tempel (Z"L)

Carmen Reyes Pardo de Cohen (Z"L) Jenny Ergas Natanel (Z"L) Alberto Cohen Chouhami (Z"L) Priscilla Benquis Ergas (Z"L) Alicia Levy Testa (Z"L)

Descansen sus almas en Gan Eden...

### S JEVRÁ KADISHÁ Comunidad Israelita Sefaradí

En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún ser querido, contactarse en cualquier horario con:

> Mery Nachari +56 9 9731 9549

#### **CEMENTERIO**

Para consultas, inquietudes o sugerencias referentes al Cementerio contactar a:

Moisés Hazán Camhi 9 9232 1453 2 2212 0345

#### Aniversario de fallecidos entre el 20 al 26 de Julio - 14 al 20 Tamuz.

#### **HOMBRES**

Bejor Isaac Rodríguez Danon (Z"L) David Jaime Saul (Z"L) David Ventura Esquenazi (Z"L) Elías Sabah (Z"L) Enrique Kleiman Buschinguer (Z"L) Isaac Arditti Nahmías (Z"L) Isaac Gateño Baharlia (Z"L) Isaac Perera Navarro (Z"L) Isaac Schiff Weinroch (Z"L) Isidoro Hadjes Navarro (Z"L) Jack Elyas Levy (Z"L) José Alcalay Finzi (Z"L) Luis Alberto Castillo Riveros (Z"L) Moisés Amón Abuaf (Z"L) Mordo Levy Farach (Z"L) Rafael Messina Capulla (Z"L) Rubén Caro Marambio (Z"L)

Samuel Yagoda Kaufmann (Z"L)

#### **MUJERES**

Alegre Colodro Hadjes (Z"L) Alicia Camhi Alcusser (Z"L) Catalina Berger Scharcansky (Z"L) Ester Ascher Alazdragui (Z"L) Leonor Levi Ichah (Z"L) Malvina Scherson Mondrus (Z"L) María Carolina Nahmías Rozas (Z"L) María Del Pilar Cangas de Jacard (Z"L) Marta Funke de Navarro (Z"L) Matilde Telias Jaches (Z"L) Miriam Alarcón Villanueva de Sturze (Z"L) Paulina Dicowsky Sircovich (Z"L) Perla Estrugo Levy (Z"L) Rebeca Betsalel Benveniste (Z"L) Rebeca Pardo (Z"L) Regina Benveniste de Betsalel (Z"L) Regina Testa Arrueste (Z"L) Silvia Satlov Langer (Z"L) Violeta Bitrán Uziel (Z"L) Zoila Hassón Hassón (Z"L)

El próximo Viernes 26 de Julio recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 27 de Julio - 21 al 27 de Tamuz.

#### **HOMBRES**

David Albagli Geni (Z"L) David Muldman Abramovich (Z"L) Enrique Cassorla Ergas (Z"L) Ernesto Vavra Kollar (Z"L) Isaac Hites Averbuck (Z"L) Isaac Silva García (Z"L) Jack Misistrano Assael (Z"L) Jacobo Pessai Laroz (Z"L) Jacques Albagli Cori (Z"L) Jacques Albagly Cori (Z"L) Jose Sami Bitrán Bitrán (Z"L) Manuel Cohen Jaches (Z"L) Máximo Levy Ichah (Z"L) Moisés Nahmías Camhi (Z"L) Moisés Russo Debach (Z"L) Nessim Catan (Z"L) Roberto Schneider L. (Z"L) Sulim Fainstein (Z"L) Yosef Gabay Salinas (Z"L) Zacarías Geni Jason (Z"L)

#### **MUJERES**

Eliana Arditi Jara (Z"L) Eva Wexman Budnik (Z"L) Julia Cañas (Z"L) Luisette Laby Bouchara (Z"L) Perla Fresco de Pérez (Z"L) Rosa Gotfrit Waisbert (Z"L) Rosa Sonsino Algranati (Z"L) Sara Cohen de Faraggi (Z"L) Sara Sabah Jaime (Z"L) Sunjho Levy de Israel (Z"L)

Horarios de visita: CEMENTERIO De lunes a jueves: 10:00 a 17:00 hrs. Viernes: 10:00 a 16:00 hrs. Domingos NO festivos en luaj 10:00 a 16:00 hrs.







# dimensiones desconocidas de la Torá

Conozcamos la revolución de jasidut la revelación de los secretos de la Toral ahora disponibles para todo el mundo



Participa en nuestro grupo de estudio. Inscribete con Alan al WhatsApp: +56 9 7215 2259

QUEREMOS QUE TOMES PARTE.





## PRIMER EVENTO KAVOD PARA LOS AMIGOS FOBEJU

Donde honraremos y celebraremos tu compromiso con la educación Judía en Chile

#### Evento exclusivo Amigos FOBEJU

Si no eres Amigo, ¡aún estás a tiempo!

Comprométete a aportar mes a mes
en fobeju.donando.cl opción "Hazte Amigo/a".

JUEVES 25 DE JULIO 19:30 HRS



TODOS SOMOS RESPONSABLES DE NUESTRO FUTURO

www.fobeju.cl